

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 22 (1914)
Heft: 6

Buchbesprechung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BIBLIOGRAPHIES

— M. J. Gruaz, sous-directeur du médailleur cantonal, a réuni en une brochure un travail publié par lui dans la *Revue suisse de numismatique* sur les *Trouvailles monétaires de Châtillens et de Faoug*. Trois cent cinquante monnaies furent trouvées dans le sol de l'église de Châtillens lors de la restauration de cet édifice en 1913. Beaucoup étaient en mauvais état; mais deux cent quatre-vingts purent cependant être déterminées, parmi lesquelles un denier de l'évêque de Genève, du XII^e siècle et une quinzaine de deniers de l'évêché de Lausanne, du XIII^e siècle. Les plus récentes étaient du commencement du XVII^e siècle. En avril 1914, on a trouvé, sur les bords du lac de Morat, entre le village de Faoug et l'embouchure du Chandon, seize monnaies qui évoquent le souvenir des guerres de Bourgogne et dont la plupart avaient été frappées par Philippe-le-Bon et par son fils, Charles-le-Téméraire. Le savant mémoire de M. Gruaz est une contribution intéressante à l'histoire monétaire du Pays de Vaud.

— Notre collaborateur, M. Louis Mogeon, a réuni en brochure quelques articles publiés par lui dans le *Conteur vaudois* sous le titre *A propos du 24 janvier*. Cette plaquette renferme un grand nombre de renseignements intéressants tirés des archives cantonales et de quelques publications antérieures. Elle a pour but de montrer que si notre pays se sépara de Berne le 24 janvier 1798, ce fut cependant dix-sept jours plus tard seulement que l'Assemblée représentative provisoire proclama formellement, par un vote unanime, l'indépendance du Pays de Vaud.

— La Société d'histoire et d'archéologie de Genève poursuit avec persévérance et succès sa grande publication des *Registres des Conseils de Genève* dont nous avons déjà parlé à plusieurs reprises. Elle vient de faire paraître le cinquième volume¹ contenant les extraits des manuaux dès le 7 février 1492 jusqu'au 4 février 1499. Tous ceux qui voudront connaître la source principale pour l'histoire de Genève pendant la période qui a précédé la Réformation, devront consulter cette publication importante qui fait honneur à la Société d'histoire de Genève. MM. Gautier, van Berchem et Rivoire ont préparé ce volume avec le plus grand soin et la science la plus scrupuleuse. Ajoutons encore que cette grande publication sera continuée jusqu'à la date 1536 et que le sixième volume est en préparation.
